
Geleitwort von Lewis Holtby

Oft muss ich mich selbst kneifen, um überhaupt zu kapieren, was ge-
rade mit mir passiert. Ich bin Fußballprofi, Nationalspieler und habe
bereits in der Bundesliga und der englischen Premier League gespielt.
Davon habe ich schon als kleiner Junge immer geträumt. Damals, als
ich zusammen mit meinem Daddy immer englischen Fußball im
Fernsehen geschaut habe. Ich weiß, dass ich viel dafür getan habe, um
so weit zu kommen. Ich weiß aber auch, dass ich unglaublich viel
Glück hatte auf meinem Weg. Ich hatte die richtigen Trainer zum
richtigen Zeitpunkt, ich habe viele Entscheidungen getroffen, die sich
im Nachhinein als richtig heraus gestellt haben, zum jeweiligen Zeit-
punkt allerdings durchaus gewagt waren. Ich denke zum Beispiel an
meinen Schritt zurück in der Jugend von Borussia Mönchengladbach
zu Alemannia Aachen, als ich plötzlich wieder auf Ascheplätzen spie-
len musste.

Damals waren die Leistungszentren der Bundesligisten noch längst
nicht so toll organisiert wie heute. Überhaupt wurde die Nachwuchs-
förderung im deutschen Fußball in den letzten Jahren total revolutio-
niert. Gerade weil ich auch den englischen Fußball kenne und verglei-
chen kann, fällt mir auf, wie stark sich die Talentförderung in
Deutschland nach vorne entwickelt hat. Immer jüngere Talente, mit
einer immer besseren Ausbildung rücken nach. Das ist schon Wahn-
sinn und macht gerade die Nationalmannschaft derzeit so unglaublich
stark.

Dadurch, dass der Fußball auch im Jugendbereich immer professioneller
wird, kann eine Karriere durch eine falsche Entscheidung viel schneller
ins Stocken geraten als früher. Außerdem ist der Fußball längst zu einem
Millionengeschäft geworden, in dem sich immer mehr Menschen mit
völlig unterschiedlichen Interessen tummeln. Fehler können daher
schnell bestraft werden und haben weitreichende Folgen.

Ich habe das Glück, dass ich die richtigen Berater an meiner Seite habe,
die mich unwahrscheinlich fördern und denen ich blind vertrauen kann.
Aber ich habe auch viele tolle Fußballer kennengelernt, die es aus ir-
gendeinem kleinen Grund nicht geschafft haben und heute in Amateur-
klassen spielen.
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Dieses Buch zeichnet sehr genau auf, was auf einen kleinen Jungen zu-
kommt, wenn er sich seinen Traum vom Profifußball tatsächlich er-
füllen möchte. Auch für mich, als Teil der Szene, waren viele Sachen
so noch nicht richtig bekannt und sehr interessant zu erfahren. Aber
lest selbst…

Lewis Holtby
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